

Europa ist grenzenlos

Rathausplatz Buntes Fest mit Auftritten von Gästen aus Nachbarländern. Feiern und engagieren

VON OLIVIA KUDEREWSKI

Das sieht man nicht alle Tage in Augsburg: 30 bis 40 Menschen, die zusammen auf dem Rathausplatz blaue Luftballons mit gelben Sternchen in die Höhe steigen lassen, an jedem eine Postkarte befestigt. Die Aktion war Bestandteil des Europa-Tags, der am Samstag auf dem Rathausplatz gefeiert wurde und den Höhepunkt der Europa-Woche vom 5. bis 16. Mai bildete.

Als Zeichen für ein grenzenloses Europa stünden die Luftballons laut Milena Thaller, der Vorsitzenden der Europa-Union Augsburg, die neben dem Europe Direct-Informationszentrum der Stadt Hauptveranstalter des Tages war. Und in der Tat konnten die Besucher sich an diesem Tag über ein länderübergreifendes kulinarisches und kulturelles Angebot erfreuen.

Gäste aus Frankreich und der Region Bukowina

Vor allem die Tanzeinlagen lockten viele Passanten an. Mit klackenden Absätzen, Fächern und schwingenden Rücken brachte die Flamenco-Gruppe Alegria Flamenca spanische Leidenschaft auf den Rathausplatz. Die Gruppe des türkischen Kulturvereins zeigte in traditionellen Trachten einen türkisch-ägyptischen Volkstanz, der an den Flug der Adler erinnern sollte. Die Verbandsmitglieder der Siebenbürger Sachsen drehten sich in fröhlichen Paartänzen auf der Bühne.

Mit Gewinnspielen, Camembert aus der französischen Region Mayenne und Birkensaft aus der Ukraine lockten die Mitarbeiter des Bezirks Schwaben die Besucher, um sie über ihre sozialen Projekte und den Jugendaustausch mit den Partnerregionen Mayenne und Bukowina zu informieren. „Wir möchten ein Bewusstsein dafür schaffen, das Schwaben als Schnittstelle zwischen Ost und West ein wichtiges Bindeglied zwischen den alten und den



Birgit Teutsch, Brigitte Hügel und Robert Schnell in der Tracht der Siebenbürger Sachsen auf dem Rathausplatz. Die Luftballons, die später in die Luft steigen werden, symbolisieren das grenzenlose Europa.

Fotos: Alexander Kaya

neuem EU-Mitgliedsstaaten darstellt“, sagte Bezirksrat Wolfgang Böhner. Die Jungen Europäer der Europa-Union Augsburg wollten den Besuchern an diesem Tag die Vorteile der EU ins Gedächtnis rufen. „Viele Leute nehmen die Freiheiten, die die EU mit sich bringt, schon als selbstverständlich hin. Es ist wichtig, dass so ein abstraktes Thema wie Europa stärker in der Öffentlichkeit angesprochen wird“, meinte Jonas Lang, der sich seit 2008 ehrenamtlich engagiert. Da er

Tag diesmal im Zeichen des Europäischen Freiwilligenjahres stand, informierten auch das Freiwilligen-Zentrum Augsburg, das Engagierten Kontakte zu sozialen und kulturellen Hilfeeinrichtungen vermittelt, und das Büro für Bürgerschaftliches Engagement über ihre Arbeit.

Milena Thaller zeigte sich zufrieden mit der Veranstaltung, denn der erste Schritt zu einem starken Europa werde mit dem Informieren über die EU und über die Möglichkeiten des Engagements getan.



Naghian Sanli, Ayse Sölar, Hilal Özgan und Fatima Bulgur warten mit türkischen Spezialitäten auf.



Die Tänzerin der Gruppe „Alegria Flamenca“.

Die Europawoche

- **Dauer** Die Europa-Woche geht noch bis zum 16. Mai.
- **Ausstellungseröffnung** „Europäisches Memory“ am heutigen Montag, 9. Mai, 19 Uhr in der Neuen Stadtbücherei mit Trickfilmworkshop für Jugendliche am Donnerstag, 12. Mai, von 13 bis 16 Uhr.
- **Infoveranstaltung** „Europe-Trip“ über den europäischen Freiwilligen-

dienst am Dienstag, 10. Mai, um 17 Uhr in der Neuen Stadtbücherei.

- **Europa-Stammtisch** mit Diskussion zur ungarischen Europa-Ratspräsidentschaft am Dienstag, 10. Mai, um 19 Uhr im Brauhaus 1516.

- **Internet** Informationen zum weiteren Programm unter www.europa.augsburg.de